



苫小牧市立澄川小学校

すみかわ

学校通信 第5号 令和7年8月25日

TEL 67-3131

- ・自ら学ぶ創造的な態度をもつ子ども
- ・豊かな心を持ち人と協力できる子ども
- ・健康な体をもち最後までがんばりぬく子ども

「これからは東洋思想がくる」そうですよ

校長 赤塚 恒太

▶先日、Threadsを見ていたところ、「東洋思想に学ぼう」というメッセージがあり、本を買って読んでみました。終業式に子供たちに「勉強も忘れずに!」と言った手前、これを私の勉強とすることにしました。

近代西洋思想

- 少しでも安く、効率よく生産しよう(技術・能力重視)
- 外側に目を向ける
- データが第一
- 問題を避け、決められたことをしよう

東洋思想

- 結果より経過(人間性重視)
- 内側(自分の心)に目を向ける
- 徳や礼など、心に感じるものが大切
- 楽しみを見出し、変化(革新)を生み出そう

▶おおざっぱに分類するとこのような感じです。つまり、「モノがない時代、どんどん生産しよう」という時代から、「モノがある時代、変化のあるモノを生み出そう」という時代が変わってきている。そのためには、単純に安く性能のよいモノを作っていくことより、個人がそれぞれに働くことに喜びを見出すことが必要、とのことです。(ほんとうにおおざっぱな解釈です)では、学校は子供に何をしていけばよいのかを考えます。

▶子供たちには、考える時間を確保すること、考えたことの中からよさを認めてあげることが大切です。授業では、自分で考え、仲間と考え、互いに考えのよさを認め合い、より洗練された考えを生み出すことが必要です。また、それらの行為の結果でも過程でもどこでもよいので、教師がよさを認めてあげることにより、革新的な考え方が生まれるきっかけとなるのではないかと思います。「認められた」「褒められた」ことは最大のパワーになるはずですよ。

▶先生方は、本務に集中すること、組織的に対応することかと思えます。子供たちにとって大切なこと、効果的なことを考え、無駄を省き、重要なことに集中すること、そして、組織で対応することで、やはり無駄を省き、最適な対応を見出すことと思えます。

▶自分でも整理しきれないところがあり、私が読んだ本の筆者がみたら、怒られるかもしれません。とはいえ、先日の津波警報で本校に避難していた5年生の女子児童が、積極的に椅子を運んだり、水を配ったりお手伝いをして話を聞くと将来楽しみなどころがあるな、と期待してしまうのです。

2学期もよろしく願いいたします。

1学期は様々な場面でご支援いただきありがとうございました。

2学期は最も長い区切りとなることから、様々な教育活動を行っていくこととなり、我々教職員の指導の工夫はもちろんです。保護者の皆様のご理解ご協力が不可欠となります。何卒よろしく願い申し上げます。

今年は、保護者の皆様に PTA 活動の一つとして、様々なお手伝いをお願いしております。1学期は多くの方々にお手伝いをいただきました。改めてお礼申し上げます。今学期も、放課後の学習をはじめ、プールにおける学習やミシンの学習、書初めなどお手伝いを予定しております。その際には、学校や子供たちの様子に触れていただきたいと思えます。

また、一昨年にも勝る勢いの暑さが心配です。暑さ対策もこれまで以上に必要となるかもしれません。

日々、状況が変わり、対応も変わることが多いです。「以前はこんなことは無かったのに」ということが当たり前のように起こります。早いご案内お願いに努めるつもりです。ご理解ご協力をお願いいたします。

小金澤組様 ありがとうございます

一学期に、小金澤組の方から、「地域貢献活動の一環として、澄川小学校さんのために何かできませんか。」というお話をいただいております。

「学校裏側の駐車場に水たまりがあつたりぬかるんだりしていて、保護者の方が駐車しづらくなっています。何とかできないでしょうか。」とお願ひしたところ、夏休み中に重機を使って砂利を入れてならしていただくことができました。範囲は、裏側の駐車場入り口から体育館の角を曲がり、グラウンドに突き当たる所までです。

整備前の様子



作業中の様子



整備後の様子



今までデコボコだった駐車場が、とてもきれいに整地されました。本当にありがたいお話をいただきました。小金澤組様には、改めて苫小牧市から感謝状が贈呈される予定です。

津波警報による避難所開設

7月30日、カムチャツカ半島付近で発生した地震による津波のため、本校に避難所が開設されました。

津波警報が出されてから、次々と地域住民の方やお店の従業員の方などが避難され、あっという間に3階には多くの方が集まりました。避難してきた本校の子供たちの中には、他の避難者の方のために椅子を運んだり水を運ぶの手伝ったりするなど、他人のために自ら行動する姿が見られました。緊急時でしたが、子供たちの心が育っていることが嬉しく、誇らしい気持ちになりました。

9月の行事予定

日	曜	行事
9/1	月	二計測 (3・4年) クラブ活動
2	火	二計測 (5・6年) 遠足 (1~4年)
3	水	子ども教育相談① 二計測 (1・2年) 3年校外学習
4	木	子ども教育相談② 避難訓練 二計測 (つくし学級) 算数サポート (高学年)
5	金	子ども教育相談③ 川の学習 (3年)
8	月	食に関する指導 (1年)
9	火	遠足予備日 (1~4年) 4年生5時間授業
10	水	食に関する指導 (5年) 委員会活動 (前期最終)
11	木	算数サポート (中学年) 避難訓練予備日
15	月	敬老の日
16	火	ウポポイ学習 (4年) プール学習 (2・6年)
18	木	プール学習 (3・4年)
19	金	プール学習 (1・5年)
22	月	開校記念日
23	火	秋分の日
24	水	修学旅行1日目 (6年)
25	木	修学旅行2日目 (6年)
26	金	食に関する指導 (3年) 6年回復休業日
29	月	クラブ活動 (最終)
30	火	スマホ教室 (4年)

9月2日(火) 遠足の実施について

9月2日(火)に1~4年生が遠足を行う予定です。昨年度までは雨天の場合のみ延期にしていたのですが、今年は猛暑であることを考慮して、暑すぎる場合も延期することいたします。気温だけでなく、暑さ指数(WBGT)で判断いたしますので、ご承知おきください。なお、延期の場合は9日(火)に実施予定ですが、この日も雨天または暑すぎる場合は遠足を中止いたします。熱中症や食中毒から子供たちを守るためですので、ご理解ください。よろしくお願いいたします。

なお、遠足が延期や中止になった当日は給食が出ません。天候に関わらずお弁当のご準備をお願いします。(遠足に行かない5・6年生は給食があります)。

